

Presseinformation

Nach Hund kommt Schwein

Freudenberg-Mitarbeiter erzählen von ihren Bräuchen und Traditionen zum Chinesischen Neujahr

Weinheim, 1. Februar 2019. Glück, Reichtum und Zufriedenheit – das alles verspricht das Jahr des Schweins. Am 5. Februar startet das Chinesische Neujahr. Mit diesem Tag beginnt auch ein neuer Abschnitt im chinesischen Tierkreis. Das Jahr des Hundes weicht dem Jahr des Schweins. Das Neujahrsfest, bekannt auch als Frühlingsfest, gilt als der wichtigste traditionelle Feiertag in China. Drei chinesische Freudenberg-Mitarbeiter in Weinheim erzählen über Bräuche und Traditionen: Die wichtigsten Gerichte für Reichtum und Glück, Geldgeschenke via Gruppenchats und ein mehrstündiges Fernsehfest.

Hast Du schon gegessen? Diese Frage ist eine typische Begrüßung in China. Das zeigt die große Bedeutung des Essens in der chinesischen Kultur. Die Kulinarik ist vor allem zum Neujahrsfest umso wichtiger. Wenige Tage davor startet die große Reisewelle in China, um rechtzeitig am Silvesterabend zusammen mit der Familie reichhaltig essen zu können. Fast jedes Gericht besitzt eine Bedeutung für das Neujahr. Zu den traditionellen Gerichten gehören chinesische Teigtaschen, die sogenannten Jiaozi. Da Jiaozi wie schuhförmige Goldbarren aussehen, versprechen diese Reichtum, Glück und Wohlstand für das kommende Jahr. „Zu Neujahr muss man einfach Jiaozi essen“, so Yang Yueying, Trainee im Bereich Controlling und Finanzen der Freudenberg Gruppe. Die Teigtaschen wird sie dieses Jahr jedoch nicht selber machen, sondern im asiatischen Supermarkt besorgen. Ganz oben auf ihrer Einkaufsliste stehen

Pressekontakt

Cornelia Buchta-Noack
Freudenberg & Co. KG
Head of Corporate Communications
Phone +49 6201 80-4094
Fax +49 6201 88-4094
cornelia.buchta-noack@freudenberg.com
www.freudenberg.com

Martina Muschelknautz
Freudenberg & Co. KG
Corporate Communications
Phone +49 6201 80-6637
Fax +49 6201 88-6637
martina.muschelknautz@freudenberg.com
www.freudenberg.com

auch Klebereisklößchen, so genannte Tangyuan. Die Aussprache und Form symbolisieren Wiedervereinigung und Zusammensein. „Ein weiteres wichtiges Gericht ist ein ganzer Fisch“, erklärt die Freudenberg-Mitarbeiterin aus Schanghai. „Ein ganzer Fisch auf dem Tisch verspricht Glück im neuen Jahr, da die chinesische Aussprache „Yu“ genauso klingt wie das Wort für „Überfluss“ oder „Wohlstand.“

„Schnapp dir den Hongbao“

Zum Chinesischen Neujahrsfest rote Geldumschläge zu schenken, ist eine langjährige Tradition. Diese sogenannten Hongbaos sind ein Zeichen für Glückwünsche zum neuen Jahr. Die Farbe Rot symbolisiert Glück und Wohlstand. Wang Yang, Mitarbeiter von Freudenberg Technology Innovation, wird dieses Frühlingsfest nicht zur Familie nach Wuhan zurückfliegen. Dennoch kann er die Hongbaos verteilen - mit Hilfe von Handy-Apps. „Ich kann mit WeChat, einer Art chinesischem WhatsApp, virtuelle Umschläge mit einem bestimmten Betrag füllen und sie vergeben, obwohl ich nicht vor Ort bin“, berichtet Wang. Seit wenigen Jahren werden rote Umschläge nicht nur digital verschenkt, sondern die Tradition ist auch zu einem Spiel geworden. Dann heißt es in Gruppenchats „Schnapp dir den Hongbao“: Der Geldbetrag im roten Briefumschlag wird zu ungleichen Teilen unter denen aufgeteilt, die am schnellsten draufklicken. „Das macht Spaß und ich kann so mit meinen Freunden in China in Kontakt bleiben und ihnen gleichzeitig eine kleine Aufmerksamkeit zukommen lassen“, freut sich Wang.

Fünfstündiges Fernsehfest

Für Chen Ting, Mitarbeiterin bei Freudenberg Sealing Technologies, ist die rund fünfstündige Silvestergala des chinesischen Fernsehsenders CCTV ein fester Bestandteil des Chinesischen Neujahrs. „Ich bin damit aufgewachsen. Das ist Teil der chinesischen Kultur“, erklärt Chen. Seit 1983 begleitet das Fernsehfest jede Silvesternacht in China. Von chinesischer Oper

über Akrobatik bis hin zu Tanz und Gesang: Für jeden Geschmack ist etwas dabei. Nach dem großen Festessen schalten chinesische Familien die Live-Übertragung um 20 Uhr aus Peking an. „Natürlich werde ich die Gala dieses Jahr auch anschauen. Zurzeit ist ein Zeitunterschied von sieben Stunden, das heißt in Deutschland ist es dann früher Nachmittag. Perfekt“, so Chen, die das Fernsehfest übers Internet verfolgen wird.

Das Chinesische Neujahr feiern die Menschen nicht nur in China, sondern auch in vielen Teilen Asiens. „Was alle Chinesen an diesem Tag eint, egal wo sie gerade feiern, ist das reichhaltige Essen. Dann sollte es zur Begrüßung nicht mehr heißen: Hast du schon gegessen, sondern: Wieviel hast du schon gegessen?“, erklären die drei chinesischen Freudenberg-Mitarbeiter mit einem Schmunzeln.

Über die Freudenberg Gruppe

Freudenberg ist ein globales Technologieunternehmen, das seine Kunden und die Gesellschaft durch wegweisende Innovationen nachhaltig stärkt. Gemeinsam mit Partnern, Kunden und der Wissenschaft entwickelt die Freudenberg Gruppe technisch führende Produkte, exzellente Lösungen und Services für rund 40 Marktsegmente und für Tausende von Anwendungen: Dichtungen, schwingungstechnische Komponenten, technische Textilien, Filter, Spezialchemie, medizintechnische Produkte, IT-Dienstleistungen und modernste Reinigungsprodukte.

Innovationskraft, starke Kundenorientierung sowie Diversity und Teamgeist sind die Eckpfeiler der Unternehmensgruppe. Der Exzellenzanspruch, Verlässlichkeit und proaktives, verantwortungsvolles Handeln gehören zu den gelebten Grundwerten in der 169-jährigen Unternehmensgeschichte.

Im Jahr 2017 beschäftigte die Freudenberg Gruppe rund 48.000 Mitarbeiter in rund 60 Ländern weltweit und erwirtschaftete einen Umsatz von mehr als 9,3 Milliarden Euro. Weitere Informationen unter:

www.freudenberg.com